
可可爱爱的的吊吊兰兰花花
开发区第一小学五年级五班 毕宇航

游游凤凤凰凰滩滩
芝罘区新海阳小学四年级一班 付新宇 指导教师 刘忠强

在我们教室的窗台上有
一盆可爱的吊兰花。

吊兰花的花盆是陶瓷的，
浑身乌黑发亮。花盆的边沿犹
如一个圆箍套在上面，像一个
大喇叭。周围的盆壁上雕有
松、竹、梅“岁寒三友”图案，使
花盆显得更加别致。

在这个惹人喜爱的花盆
里，生长着一株美丽的银心吊
兰花。吊兰的叶子修长，中间
部分为乳白色，两边为深绿
色。一盆吊兰大约有50—60条
叶子，由盆中央向四周伸展，
然后弯曲成弧状，如同青翠欲
滴的花篮，像印第安人头上戴
着的草帽，又像一条撒开的绿
色连衣裙，更像礼花四溢。在
浓密的叶子中，由盆沿向外垂
下来一条或几条长短不一的
匍匐茎，可长达数尺。初始，茎
上开满了洁白如雪的小花，如

白玉一般晶莹剔透。淡黄的花
蕾不时地散发出阵阵清香。花
谢之后，各个茎端就会生长出
大大小小的新株，飘荡在空
中，如蝴蝶轻舞，似仙鹤展翅。
因此有“飘逸在厅堂，寂静散
芬芳”的美誉。

吊兰虽然没有牡丹的雍容
富贵，没有茉莉的淡雅清香，但
它朴实无华，翠绿如洗，默默地
为人们点缀或装饰居家环境。
他对人们的要求并不高，只给
它浇点淘米水之类的，即可四
季常绿。吊兰有顽强的生命力，
你只要把茎端的新株剪下埋入
土中，它就会扎根生长，默默地
为人们呈现新绿。这不正象征
着建筑工人吗？他们一年四季
风吹日晒，起早贪黑，奋斗在建
筑工地上。扎钢筋、搬水泥、砌
砖抹墙……冬天一身雪，夏天
一身汗，他们从不叫苦、喊累。

随着建筑塔吊无数次地升降、
起落，一座座高楼拔地而起，一
座座大厦巍然屹立。我们城市
中的每一座楼房，每一家宾馆、
商厦……不都凝聚着建筑工人

的辛劳和汗水吗？他们把“苦”
吃进心里，把“美”却留给人们。
这不正是吊兰的品格吗？

啊！可爱的吊兰花，我爱
你！

那是一个阳光明媚的上
午，我兴高采烈地跟随奶奶
去海阳凤凰滩游玩。下面就
让我来给你们简单介绍一下
吧！

你还没有走进去，就能
听到几声恐龙的叫声，有些
人会问：“为什么会有恐龙的
声音呢？”我来告诉你们，那
是因为里面有几只自制的恐
龙，至于为什么还会有声音，
我再接着说吧，因为在每只
恐龙的底部，都会有一个扩
音器来模拟恐龙的声音，不
过现在可见不到活的恐龙
了，那是因为恐龙已经灭绝
了。这下你们知道了吧。而且
你还要小心恐龙的尾巴，只
要你稍不注意，说不定就会
被恐龙的尾巴给打倒。因为
恐龙的尾巴还会动，是不是

特别栩栩如生呢，想要领略
恐龙的雄姿的朋友们，就请
来吧。

介绍完恐龙，再来介绍一
下那里的活动吧：有水上乐
园、密室逃脱、7D影院、智力大
竞猜等等。如果你玩累了，还
可以到休闲乐园看看电影、听
听音乐、品尝一下美食。

在这里游玩，能学到很
多科普知识。怎么样，心动了
吗？心飞到海阳去了吗？那就
赶紧去游玩吧！

跳跳绳绳
新海阳小学五年级一班 逄琦琦 指导教师 安丰娥

跳绳可能每个人都会，如
果坚持不懈地做那就很难每
个人都能做到。

一个晴朗的星期天早上，
吃过早饭。我便随妈妈一起出
去散步，临走时我对妈妈说：

“妈妈，带上绳子，顺便跳跳绳
吧？”妈妈说：“好啊！”我便拿
起绳子快活地跟妈妈出了门。
我们慢步在大街小巷，看着路
旁的花草树木，不知不觉地来
到了一片空地。就在这片空地
上，我舞动起绳子，满有自信
地跳了起来。

一、二、三、四、五……跳
着跳着绳子被卡住了，还累得
我气喘吁吁，这时妈妈笑着对
我说：“来，我跳几下。”于是妈
妈便跳了起来，我看到妈妈跳
得很轻松自然，心想：像妈妈
这个年龄挑到这样肯定有她

的道理，便问妈妈：“您怎么跳
起来不那么僵硬啊？”妈妈说：

“跳绳得需要练，要有自信和
雄心，跳起来手脚速度要协
调，不要跳得太高。”

妈妈讲完后，我便按照妈
妈的要求跳了起来，第一次跳
了50个被卡住了，还累得上气
不接下气。妈妈说：“别紧张，
慢慢来。”第二次我挑了80多个
但感觉有点轻松，最后一次我
一次完成了100个。这使我信心
百倍，如果这样下去，成绩会
更好。

看来无论做什么事，都要
讲究方式方法。这次跳绳使我
懂得了，只要坚持不懈地努
力，才能从根本上解决问题。
不断进取，会使我们更上一层
楼。正如一句谚语所说：“只要
功夫深，铁杵磨成针。”

秋秋
烟台二中东校初三五班 刘祺

枫叶黄了……
一转眼已经到了深秋，日

落也渐渐早了些许。铺着水泥
的旧路上，走着不多的人，路旁
堆着扫过去的枯黄叶子，伴随
着孩子们的说笑声翻动着。石
台子上，摇椅缓缓地前后摆动，
发出“嘎吱嘎吱”的摩擦声。椅
子上的老太太轻轻地扇着蒲
扇，闭着双眼，享受秋日的阳

光——— 温暖又带着一丝凉。一
旁的老放音匣子，还播放着旧
时代的老歌曲，仿佛整个画面
都变成棕黄的老照片。

湖边，原本响亮的蝉鸣声
没了，只剩下萧萧的风声。飘飘
然的枯叶掉落在了水面上，虽
未发出声响，却溅起一片涟漪，
在水面扩散着。水下再不像夏
日那样，密布着五彩的鱼，留下

的只有寥寥几条和一湖五彩的
鹅卵石。湖面闪烁着金色的光
芒，是黄昏带来的，它带来了金
色的阳光和一天结束的预兆。
这灿烂的美景使得路人驻足。

球场上，有零星几个孩子在
这里嬉戏。他们踩着金光，向前奔
跑着，汗水打湿了他们的衣襟，一
颗颗小汗珠滚下他们稚嫩的脸
庞，泛着金光掉在地上。草地上的

小草有些累了，望着奔跑的孩子
们，心里有些欣慰。它们在阳光的
照耀下泛着璀璨的光芒。

渐渐地，金光越来越强，强
得人们有些睁不开双眼，霎时，
一切的东西都在金光下膜拜。
他在最后的时间宣告了自己的
存在。然后他就消失了……阳
光不再强烈，一切都如他的来
时般秋天味。

学学书书法法
芝罘区新海阳小学四年级一班 韩雪 指导教师 刘忠强

爸爸、妈妈最近让我学习
书法，真是费尽了心思。他们
给我买来毛笔和墨水，我动都
没动过。我实在想不通，现在
电脑都普及了，字都基本不用
手写了，为啥还要学习这么难
写的毛笔字？爸爸、妈妈也很
难解答我的疑惑，大人却总是
有大人的办法，周末他们忙活
了起来，爸爸给我从网上下载
了介绍书法的视频，妈妈干脆
带我去书法学习班旁听了半
天。

通过学习，我对书法有了
一定的了解，竟然对学书法产
生了浓厚的兴趣。

原来，世界上不是每个国

家都有书法艺术的，而中国的
书法却有了几千年的历史，是
老祖宗留下的财富。汉字与毛
笔完美结合，才能创作出真正
的艺术作品。书法又分为很多
种字体，有楷书、隶书、行书、草
书等，每一种都有自己的笔法，
或端庄稳重，或酣畅淋漓……
好的书法，不是画，却能和画作
媲美。

所有恢宏的大作，竟然全
部出自有着软软笔尖的毛笔，
这是多么神奇的事情啊！好的
字，写得刚劲有力，而这力又不
能是蛮力，年轻力壮的年轻人，
未必比的上白发苍苍的老者。
书法是一种沉淀，越陈年的酒，

经过岁月的积累，反而更有味
道。

中国的历史上有数不清的
书法家，每个书法家都有一个
共同点，他们都是通过刻苦练
习才成功的。张芝和王羲之写
到池水尽墨，智永写坏的毛笔
竟然能垒成坟，怀素用一万余
株芭蕉的叶子写字……学习书
法不能投机取巧，也不是一朝

一夕之功。
所谓字如其人，练习书法

最大的好处是能修身养性，写
字的过程是一种享受，使人整
个身心平静下来。作为小学生，
我们不应该将业余时间全部浪
费到电脑和手机游戏当中，我
暗暗下定了决心，从今天就开
始好好学习书法，我要成为一
个小书法家。

省教育厅厅长

左敏来烟台调研

10月13日，省教育厅厅长左
敏、人事处副处长蒋文莉一行
到烟台调研学校标准化建设和

“全面改薄”工作。市教育局局
长纪德臻、栖霞市委书记李宁、
市长陈兆宽、副市长衣然强、教
体局局长周香芹等陪同活动。

左敏厅长先后现场查看了
栖霞开发区小学、亭口小学、唐
家泊中学、凤翔小学4所学校，
听取了关于学校标准化建设、

“全面改薄”、学校管理等方面
的情况介绍，对栖霞近年来投
入2 . 69亿元新建16 . 92万平方米
校舍，投入6000余万元建设实验
室、“班班通”、图书室等工作给
予充分肯定。同时，左敏厅长还
了解了栖霞市解决“大班额”工
作情况，希望栖霞市继续加大
投入，改善办学条件，按照省
委、省政府的部署要求，消除

“大班额”现象，办好人民满意
教育。

龙口举行

“龙口好少年”表彰活动

为加强青少年思想道德建
设，激励广大青少年奋发向上，
积极进取，10月13日，共青团龙
口市委联合市教体局、市关工
委等单位在市实验小学礼堂开
展龙口市纪念少先队建队66周
年暨“龙口好少年”表彰活动。

会上，市少先队总辅导员
范阿萍宣读了《关于表彰龙口
市“十佳好少年”和“最美孝心
少年”的决定》，并对1 0名龙口
市“十佳好少年”和10名龙口市

“最美孝心少年”进行了表彰和
颁奖。团市委闫彪副书记讲话，
他勉励获得表彰的好少年，要
从小树立崇高的理想，培养高
尚的道德情操；要刻苦学习科
学文化知识，培养勇于创新的
精神；要锻炼强健的体魄，培养
良好的心理素质；要加强实践
锻炼，不断提高实践能力。

蓬莱市召开

学区制改革调度会

近日，蓬莱市召开学区制
改革第一次调度会议，调度分
析学区制改革进展情况，推进
改革的顺利实施。局领导班子
成员，机关科室负责人，各镇
(街)学区中心学校校长，各直属
学校(单位)校长(园长、站长)，各
学区小学校长、初中主持工作
副校长参加会议。

全市学区制改革动员部署
会议召开以来，各学区中心学
校认真贯彻落实会议精神，全
面谋划、积极推进各项工作，学
区制改革启动顺利，进展良好。
本次会议，结合学区制改革的
目标要求，及时总结和掌握各
学区内改革动态，主要调度各
学区改革实施方案的制定落实
情况；学区制改革具体事项的
确定及推进情况；学区制改革
取得的初步成效及过程中存在
的主要问题；下一步推进学区
制改革的工作思路和打算。

围绕会议要求，各学区中
心学校负责人和小学校长进行
了交流发言。中心学校负责人
主要交流了本学区改革具体事
项的确定及推进情况、改革取
得的初步成效及下一步推进学
区制改革的工作思路和打算；
小学校长主要围绕落实学区管
理的具体做法、下一步的工作
思路和打算等进行了汇报交
流。各学区交流内容思路清晰、
措施详实，体现了改革的智慧
与勇气，体现出了本学区的工
作特色。
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